



Marchand s'estime en bonne posture pour 2025

Le Journal de Québec · 19 avr. 2024 · 13 · STÉPHANIE MARTIN

Avec des dons à sa formation politique qui ont plus que doublé l'an dernier, le maire de Québec, Bruno Marchand, estime être en bonne posture pour l'élection municipale de 2025.

Les donations démontrent la santé financière de Québec Forte et Fièrè (QFF) et sa « capacité de mobiliser », affirme le maire.

Selon les rapports financiers des partis municipaux, le parti du maire Marchand, QFF, a fait le plein de dons, accumulant le plus gros montant chez les partis municipaux à Québec, soit 41 574 \$ en 2023. Il avait recueilli 18 295 \$ en 2022.

Équipe Priorité Québec (ÉPQ) a aussi accru ses dons, qui sont passés de 1581 \$ en 2022 à 10 995 \$ en 2023.

De son côté, le parti de l'opposition officielle, Québec d'abord, a perdu des plumes depuis l'an dernier. Ses dons ont diminué, passant de 14 275 \$ à 14 190 \$.

VILLENEUVE « SE CHERCHE »

Cette semaine, le chef non élu D'ÉPQ, Patrick Paquet, avait affirmé que le chef de Québec d'abord, Claude Villeneuve, et son parti « se cherchent ».

« C'est sûr qu'ils se cherchent et c'est sûr qu'ils se sont pas trouvés », a avoué Bruno Marchand.

« C'est écrit dans le ciel. Tout le monde le voit et le sait. Ils ne font que chialer, ce parti-là. »

Quant aux attaques de ses adversaires, Claude Villeneuve, réplique.

« Je trouve que pour un parti qui se cherche, c'est nous qui fait le plus réagir et qui est au centre du débat cette semaine. »

Québec, la ville la plus transparente au Canada

En 2019, le maire Labeaume avait été fortement irrité par la note embarrassante

Le Journal de Québec · 19 avr. 2024 · 13 · STÉPHANIE MARTIN

Après avoir obtenu la note de F en 2019, la Ville de Québec a remonté la pente et s'est hissée au premier rang des grandes villes canadiennes pour la transparence de ses informations financières.



La Ville de Québec a effectué toute une remontée dans le classement réalisé par l'institut C.D. Howe, qui mesure la transparence, l'utilité et la présentation en temps opportun de l'information financière incluse dans les budgets et les états financiers des 32 plus grandes villes. Québec se classe maintenant première au Canada, avec une cote de A, à égalité avec Richmond, en Colombie-britannique.

Le maire de Québec, Bruno Marchand, a insisté sur la fierté que cela représente.

« Pour nous, ce qu'on observe comme résultat, c'est la coupe Stanley pour la Ville de Québec. C'est la première fois qu'une ville au Québec se classe première. C'est une excellente nouvelle, on y travaille depuis plusieurs années. »

« C'EST NOTRE IMAGE »

La situation a fortement changé depuis 2019, où la Ville avait échoué et obtenu un F, ce qui avait irrité le maire d'alors, Régis Labeaume.

« On s'en balance-tu de C.D. Howe, nous autres ? avait-il réagi. Je dis à C.D. Howe, c'est pas ben, ben brillant, ce que vous avez fait là. On ne fera jamais ça, ce que vous demandez. »

Le directeur général de la Ville, Luc Monty, qui était en poste en 2019, a indiqué que l'administration municipale a au contraire mis les bouchées doubles pour améliorer la cote. L'administration ne s'en « balançait » pas tant que ça, dit-il.

« C'est notre image, quand même. C'est une étude crédible. »



Plus tôt que de contester l'étude, on a dit : "On est capables, nous autres, de rendre compte de cette façon-là de nos états financiers." On a atteint l'objectif. On aurait pu banaliser. On a tout choisi de dire : "On pense qu'on a une bonne situation financière, on va le démontrer." »
Pour le vice-président du comité exécutif responsable des Finances, Pierre-luc Lachance, « politiquement, c'est extrêmement important d'appuyer notre administration là-dedans. C'est un gage de transparence. C'est un engagement électoral qu'on avait pris aussi. »